
63º edição I Segunda‐feira, dezembro 05, 2022

Como parte do 1 x 10 de Bom Governo, a VicePresidência Setorial de Obras e Serviços Públicos, desenvolveu uma jornada de
trabalho no estado de Trujillo, na qual constituiu a entidade territorial número 20 abordada, na qual as necessidades do povo são
conheceu. (Mais informações na página 2).
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Como parte do 1 x 10 de Bom Governo, a
VicePresidência Setorial de Obras e Serviços
Públicos, desenvolveu uma jornada de trabalho no
estado de Trujillo, na qual constituiu a entidade
territorial número 20 abordada, na qual as
necessidades do povo são conheceu.

A reunião foi presidida pelo vicepresidente e
também ministro do Poder Popular para Energia
Elétrica, G/J Néstor Reverol, acompanhado do
chefe do Ecossocialismo, Josué Lorca; Transporte,
Ramón Velásquez Araguayán; Atenção das Águas,
G/D. Rodolfo Marcos Torres; Obras Públicas, G/D
Raúl Paredes e as autoridades da Companhia
Telefônica Anônima da Venezuela (Cantv) e PDVSA
Gás Comunal.

O ministro Lorca recebeu 120 denúncias e assumiu o
compromisso de avaliar um espaço para a
colocação de uma estação de transferência de
resíduos sólidos até o ano de 2023.

Além disso, o ministro Lorca inspecionou o aterro
fechado há 8 anos no município de Pampanito,
setor Palo Negro, na companhia do prefeito Leonel
Vielma e do presidente da Empresa de
Manutenção, Limpeza e Ornamentação (EMAO),
José Reyes.

Também foi decidida a instalação de 10 escolas de
reciclagem com espaços de conscientização e a
formação de 193 Mesas Técnicas de Reciclagem e
Limpeza (Metras).

A VicePresidência conseguiu a entrada em
operação da Usina Monay na região com um
aporte de 15 Megawatts (MW) ao Sistema Elétrico
Nacional (SEN).

Da mesma forma, avançouse na instalação de mil
luminárias dentro do Plano Integral de Iluminação
de Vias Expressas e a inclusão de Trujillo como
entidade prioritária no Plano Estratégico Nacional de
Atenção de Vias e Pontes.

Da mesma forma, foram ativados os sistemas de
bombeamento de Las Acacias, Betijoque, Carvajal
e Valera, com impacto em 300.000 habitantes.

Foi resolvido o início da construção da variante
rodoviária La Caracola, via principal, tronco 007 do
trecho ValeraBoconó, bem como a reabilitação do
Troncal T001, setor Cheregüe do município Bolívar e
El Corozo da jurisdição Miranda .

Além disso, foram entregues 4.850 serviços de voz,
dados, internet e televisão.

Instaladas 10 escolas de reciclagem

Projetos para fortalecer serviços públicos em
Trujillo são aprovados

Para além dos espaços de sensibilização para a reciclagem, decidiram também instalar 193 Metras
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O governador do estado
de Mérida, Jehyson Guzman, e os
ministros do Turismo, Alí Padrón, e
do Ecossocialismo, Josué Lorca,
inspecionaram o Teleférico de
Mukumbarí, para desmentir
rumores sobre um possível
ecocídio na área.

No local, foi realizada uma
reunião com todos os atores
envolvidos para estabelecer
ações de trabalho que
fortaleçam o uso responsável do
atrativo turístico, sem violar o
Parque Nacional da Serra
Nevada.

“Para a tranquilidade do povo de
Mérida, fomos ao Teleférico
Mukumbarí e garantimos que não
haja ecocídio em nosso Parque
Nacional. Além disso, verificamos
o andamento da construção de

um novo mirante que garantirá
uma visita mais segura a todos os
turistas”, explicou o ministro Lorca.

Ele também indicou que a nova
parada está localizada dentro da
estação Loma Redonda e foi
criada porque em anos anteriores
ocorreram vários acidentes com
turistas que escorregaram ao se
aproximar para contemplar a
vista do pico Bolívar.

Por sua vez, o ministro do Turismo,
Alí Padrón, informou que esta
etapa do teleférico será
reativada em 9 de dezembro,
enquanto o governador Jehyson
Guzmán explicou que nos
próximos dias as telhas dos
telhados deterioradas serão
instaladas, as paredes serão
pintadas e serão construídas
paredes de reforço nas áreas
externa.

Uso responsável do atrativo turístico

Governo bolivariano nega ecocídio no teleférico de
Mukumbarí

Novo mirante garante segurança

Contribui com 80% da água consumida pela cidade de Boconó

Um hectare da bacia da Quebrada Segovia em
Trujillo foi reflorestado

No âmbito do Plano
Nacional de Reflorestamento
20222023, o Ministério do Poder
Popular para o Ecossocialismo
(Minec) reflorestou um hectare
correspondente à bacia do
córrego Segóvia, que fornece 80%
da água consumida pela cidade
de Boconó, no estado de Trujillo.

No local foram colocados 30
caoteiros, espécie de rápido
crescimento e colonização, para
uma área frequentemente
atingida por incêndios.

Da mesma forma, a comissão do

Minec viajou à comunidade
Laguna de Los Cedros em
Boconó, na zona tampão do
Parque Nacional Guaramacal,
com o objetivo de rever a
experiência da creche
comunitária promovida pela
instituição junto com a
Universidade Nacional
Experimental de Los Western
Planícies Ezequiel Zamora
(Unellez).

Eles também visitaram o posto de
GuardaParque do Parque
Nacional do Guaramacal, com o
objetivo de verificar as condições
do viveiro no local, que contribui
para o Plano Nacional de

Reflorestamento, com plantas
típicas dos andares altitudinais da
área.

30 caoteiros foram colocados
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O Ministro do Poder Popular para o
Ecossocialismo, Josué Lorca, juntamente com a
presidente da Missão Venezuela Bella e a
representante do Partido Socialista Unido (Psuv)
por Zulia, Jacqueline Faría, estabeleceram alguns
acordos para proteger o Lago Maracaibo.

O encontro, que aconteceu na sede do Ministério
do Ecossocialismo (Minec), localizado na Torre Sul
de El Silencio, no centro da capital, abordou
vários aspectos, entre eles o aproveitamento de
camarões, caranguejos e a proteção do lago
Maracaibo .

“Conversamos sobre os pedidos de madeira para

as palafitas, algo que o ministro conseguiu de
imediato, para que essas casas afetadas pelas
chuvas pudessem ser recuperadas”, disse Faría.

Ele também destacou que foi discutida a questão
das mudanças climáticas e como isso afeta o
Lago, além de outros planos para o ano de 2023.

"Agradeço a atenção e os planos da Companhia
Regional do Sistema Hidráulico da Planície de
Maracaibo (Planimara), do Instituto de Controle e
Conservação da Bacia do Lago de Maracaibo
(ICLAM), da secretaria estadual do Minec, todos
baseados em uma atuação no Lago , uma das
bacias mais importantes do país”, concluiu.

Eles lidaram com os efeitos das mudanças climáticas

Minec e Misión Venezuela Bella promovem
acordos para proteger o Lago Maracaibo

A Minec forneceu a madeira para reabilitar as palafitas afetadas pelas chuvas

Nascido em 2 de abril de 2018

Las Delicias de Maracay Zoo recebe o peixe‐boi
do Orinoco

Opeixeboi do Orinoco, espécime de primeira
geração que se reproduz em cativeiro no Parque
Zoológico e Botânico de Bararida, no estado de Lara,
foi transferido para o Zoológico Las Delicias, na
cidade de Maracay.

Estes mamíferos aquáticos (Trichechus manatus) são
de cor acinzentada, grandes e pesados. Eles crescem
para atingir regularmente três metros e pesam de 400
a 600 quilos.

Um peixeboi atinge a maturidade em
aproximadamente seis meses e durante seu
crescimento é alimentado com alface fresca, acelga,
espinafre, cenoura e banana. Cada espécime
maduro consome cerca de 30 kg de alimento.

Orinoco nasceu em 2 de abril de 2018, como parte do
programa de reprodução da espécie que se realiza
em Bararida e agora estará exposto em Las Delicias,
um centro que está em reabilitação e prestes a
reabrir.
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“Um aluno, uma árvore”

Todas as paróquias de Caracas têm kits de
plantio

Para reforçar o programa “Um aluno, uma
árvore”, levado a cabo pelo Ministério do Poder
Popular para o Ecossocialismo (Minec), foram
entregues sementes e sacos de polietileno a
diretores de estabelecimentos de ensino de sete
freguesias da capital.

O evento, que aconteceu no Complexo
Educacional "Andrés Bello", foi presidido pelo
titular do Ecossocialismo, Josué Lorca,
acompanhado do ViceMinistro de Serviços de
Gestão Ambiental do Minec, Hernán Toro, e da
Ministra da Educação, Yelitze Santaella.

As paróquias favorecidas foram: El Recreo com 7
circuitos que incluem 68 escolas, San Agustín 3
circuitos e 19 centros; San José 4 circuitos e 23
centros; Altagracia 4 circuitos e 31 centros;
Catedral 3 circuitos e 16 centros; San Juan 5
circuitos e 59 centros, e Santa Teresa 3 circuitos e
22 centros.

Com a entrega dos kits, o Minec espera impactar
um total de 60.155 alunos, que fazem parte das
matrículas dos referidos centros educacionais,
conscientizando o corpo discente sobre a
importância da ação de plantar e acompanhar
o crescimento de plantas, como contribuição
para a mitigação e adaptação à crise climática.

A esse respeito, o ministro Lorca explicou que
“este programa que trazemos é um sonho que
surgiu no final de fevereiro, início de março.

Vamos transformar ‘Um aluno, uma árvore’ em
algo que dure muitos anos e que todos os anos
as nossas meninas e meninos plantem e
produzam uma árvore”, reiterou.

Salientou que pretendem “desta vez fazermos
um exercício pedagógico desde a escola até à
família, para que se produza uma árvore, leve à
escola e depois colocada numa zona
afectada”.

“Neste momento, 8.000.000 milhões de árvores
serão produzidas em todo o país. Cada escola
deve ter o seu kit com o número de sementes por
aluno da escola para que entre março e abril as
plantas atinjam uma altura entre 30 e 40
centímetros, e temos o valor que anunciei”,
assegurou.

Ele afirmou que as entregas estão bem
avançadas porque "na semana passada dez
paróquias receberam os kits, ontem mais três
foram entregues e hoje sete para completar 22
das 23 paróquias de Caracas".

Por sua vez, a Ministra Santaella afirmou que
“este é o programa mais bonito porque estamos
semeando vida: 'Uma árvore, um aluno' é vida
para o futuro”.

“É vida para as novas gerações, para seus filhos
e netos. É um programa emblemático, por isso
quero insistir muito nele e na sua continuidade”,
afirmou Santaella.

As sementes e os sacos de polietileno foram entregues
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O Ministério do Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec), através da Direção Geral
de Formação, apresentou o documentário “A
Semente do Mal: Bayer e Monsanto” como parte
do ciclo semanal do fórum de cinema.

O audiovisual foi projetado na sala Waraira
Repano da Universidade Popular do Meio
Ambiente Fruto Vivas (Upafv), localizada no sexto
andar da sede do Minec, na Torre Sul de El
Silencio, no centro da capital.

A esse respeito, o diretor de Divulgação da
Direção Geral de Capacitação do Minec, David
Álvarez, indicou que o filme se insere no contexto
do “Dia Mundial Contra o Uso Indiscriminado de
Agroquímicos”.

“Tratase das ações das transnacionais Bayer e
Monsanto para o controle de sementes e
alimentos, além da imposição de sementes
transgênicas, geneticamente modificadas”,
afirmou.

Ele acrescentou que o audiovisual mostra a
manipulação da agricultura pelas duas empresas.
Bem como as pretensões de dominar a produção
mundial de alimentos.

Contra o Uso Indiscriminado de Agroquímicos

Documentário "The Seed of Evil: Bayer and
Monsanto" é exibido

Pela bióloga Nilsana Soto

Com o chat do fórum você conhece o caracol
africano, os mitos e realidades

O Ministério do Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec) e as entidades filiadas
Fundação Nacional de Educação Ambiental
(Fundambiente) e o Instituto de Controle e
Conservação da Bacia do Lago de Maracaibo
(ICLAM), promoveram o batepapo "Conhecendo
o caracol africano, mitos e realidades".

A ligação foi feita através da plataforma WhatsApp,
com a moderação da facilitadora especialista no
assunto, a bióloga Nilsana Soto, que falou sobre o
molusco, a propósito de uma rebrota em algumas
regiões do país.

Entre outros aspectos, foram discutidas as
características do caramujo, diferenças com a

guacara, fontes de alimentação, forma de
reprodução, tratamento e manejo na presença de
moluscos.

Trata das ações das transnacionais Bayer e Monsanto para
o controle de sementes e alimentos

Eles discutiram como lidar com o molusco em caso de presença



SSeemmaannaall MMiinneecc 6633ºº eeddiiççããoo PPaaggiinnaa 77

Para dar as boasvindas ao último mês do ano
de 2022, o Ministério do Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec), através da DireçãoGeral
do Gabinete de Atendimento ao Cidadão,
celebrou uma missa seguida de repertório de
canções natalinas e gratificações de Natal.

A liturgia foi realizada na entrada da instituição na
Plaza Caracas, localizada na Torre Sul de El
Silencio, no centro da capital, e foi conduzida
pelo padre jesuíta Numa Molina.

O ato religioso contou com a presença do chefe
do Ecossocialismo, Josué Lorca, acompanhado
de parte da diretoria como o diretor geral de
Auditoria e Controle de Impactos Ambientais,
César Solís, e o presidente da Fundação Misión
Árbol, Wilmer Vásquez, entre outros diretores.

A propósito, a directorageral do Gabinete de
Atendimento ao Cidadão, Damarys Almenar,
indicou que a cerimónia foi oferecida para
acolher estas datas “cheias de amor, saúde,
bênçãos e prosperidade”.

“Estivemos acompanhados do ministro Lorca, dos
trabalhadores e trabalhadoras e das crianças do
Préescolar Ing. Ricardo Gondelles, animados
pelos foliões da 'Alegría Navideña'”, disse Almenar.

Ele acrescentou que "esperamos ter um final de
2022 cheio de amor e uma chegada próspera a
2023 carregada de bênçãos".

Igualmente, uma “Festa” de Natal percorreu as
várias moradas que constituem a sede principal
da instituição.

O parradón foi conduzido pelo diretor do
escritório, Radamés Blanco, e pela diretora geral
do Escritório de Gestão de Recursos Humanos do
Minec, María Isabel González, que percorreram
cada um dos endereços para provocar a
inevitável dança e alegria.

O grupo, formado por trompetistas, trombones,
tambores, tímpanos e charrascas, com
interpretações muito animadas, contagiou os
servidores públicos que aderiram ao movimento
do corpo e às expressões de alegria.

Festa e bons desejos

Minec recebe Natal com missa e gratificação
natalina

Atividade organizada pela Direção Geral de Serviços ao Cidadão
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Nosso caminho é e sempre será o diálogo com todos os
setores da oposição venezuelana para criar um clima de
compreensão e respeito para a construção do bemestar

econômico, político e social do povo venezuelano.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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Venezuela conquista um novo Recorde do Guinness!
Com a Maior Dança Rueda de Casino do Mundo.

Parabenizo os mais de 1.500 bailarinos e bailarinos que
tornaram isso possível. Estamos fazendo história com
dança, canto, música e com cultura. Nós somos a

Alegria!

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo
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2022, um ano com bons sinais de recuperação, mesmo

com feridas econômicas e sociais, mas vamos
avançando, com tendência de melhora e crescimento.

Continuaremos lutando pela estabilidade
macroeconômica e curando as feridas sociais. Temos o

Plano Claro!
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